

ANFRAGE

des Abgeordneten MMag. Dr. Michael Schilchegger
an den Bundesminister für Inneres
betreffend **Einfliegen von Personen aus Afghanistan**

In ihrem Online-Beitrag vom 17.04.2025¹ berichtet unter anderem die „Tagesschau“, dass die neue deutsche Bundesregierung den Weg ihrer Vorgängerregierung fortsetzt und weiterhin massenhaft Personen aus Afghanistan nach Deutschland einfliegen lässt. Dies geschieht, obwohl offenbar in vielen Fällen Unklarheit über die Identität der Afghanen besteht.²

Nachdem seit 2015, bis auf eine kurze Phase, in welcher die FPÖ den Innenminister gestellt hat, ungezügelt mehr als 400.000 Menschen unter dem Deckmantel des Asylrechts nach Österreich immigriert sind³, wäre es nicht verwunderlich, wenn die Koalition aus ÖVP-Grünen bzw. ÖVP-SPÖ-NEOS sich auch hierbei dem deutschen Vorgehen anschließen würde.

In diesem Zusammenhang richtet der unterfertigte Abgeordnete an den Bundesminister für Inneres nachstehende

Anfrage

1. Gibt es von Seiten der Österreichischen Bundesregierung auch Bestrebungen Menschen aus Afghanistan nach Österreich einfliegen zu lassen?
2. Wurden seit 2023 bereits Menschen aus Afghanistan nach Österreich eingeflogen?
 - a. Wenn ja, aus welchem Grund wurden diese Menschen nach Österreich geholt?
 - b. Wenn ja, welchen Aufenthaltstitel haben diese Menschen jetzt?
 - c. Wenn ja, sind Personen aus dieser Gruppe seit ihrer Ankunft in Österreich polizeilich in Erscheinung getreten?
 - i. Wenn ja, welche Delikte wurden ihnen zur Last gelegt?
 - ii. Kam es auch zu Verurteilungen von Personen, welche im Zuge solcher Aktionen von Afghanistan nach Österreich geholt wurden?

*Bm sch
Fünf Praktikantin
B. R. Y.*

¹ <https://www.tagesschau.de/inland/innenpolitik/aufnahmeprogramm-afghanistan-debatte-100.html>
(abgerufen am 22.05.2025)

² <https://www.heute.at/s/regierung-fliegt-afghanische-fluechtende-per-charter-ein-120094827>
(abgerufen am 22.05.2025)

³ https://www.bmi.gv.at/301/Statistiken/files/2025/Asylstatistik_Maerz_2025_v2.pdf (abgerufen am 22.05.2025)

